



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
CONFÉRENCE-DÉBAT
GRAND PUBLIC & GRATUITE
ET SI NOUS PARLIONS DOULEUR ?
LE 26.11.2024
LILLE-GRAND-PALAIS



UNE CONFÉRENCE GRAND PUBLIC GRATUITE
LE 26 NOVEMBRE 2024 À 20H À LILLE GRAND PALAIS

Dans sa démarche d'ouverture d'information et de sensibilisation du Grand Public sur la question de la douleur, la Société Française d'Etude et de Traitement de la Douleur, organise une rencontre-débat gratuite entre le Grand Public (patients, aidants) et les scientifiques. Les PAINtalks France se présentent sous la forme d'une succession de très courtes interventions scientifiques pour 1h de conférence. L'événement est organisé en présentiel dans la ville qui reçoit le congrès national de la SFETD et est retransmis simultanément sur la chaîne Youtube et la page Facebook de la SFETD. Elle bénéficie d'un relai sur le réseau Québécois.

PAINtalks

Une action de sensibilisation sur la douleur pour le Grand Public

La population française a besoin de plus d'informations claires et utiles concernant la douleur et ses modalités de traitements. Ce besoin de compréhension de la douleur chronique par le Grand Public demande un dispositif de vulgarisation adapté à chacun. L'objectif spécifique du déploiement de l'action de la Société Française d'Etude et de Traitement de la Douleur en France est d'améliorer la compréhension de la douleur chronique auprès de différents publics, en facilitant l'accès aux informations scientifiques pouvant être perçues comme complexes.

La 3ème édition des PAINtalks France est organisée le 26 novembre 2024 à 20h00 à Lille Grand-Palais, veille du Congrès sur la Douleur et est retransmise simultanément sur la chaîne Youtube de la SFETD - sur laquelle on peut retrouver les playlists des précédentes éditions - ainsi que sur sa page [Facebook](#).

UN FORMAT INNOVANT

Pour celles et ceux qui ne connaissent pas l'évènement, le PAINtalks est une soirée de courtes conférences scientifiques portant sur la thématique de la douleur et présentées par des experts scientifiques (Français et Québécois) dans un langage courant. À la suite des présentations des experts, un temps de débat et d'échange avec la salle est proposé.

PAINTALKS : PROGRAMME

Apprivoiser la douleur pour mieux vivre au quotidien

Comment mieux comprendre la douleur chronique et l'appréhender au quotidien ? Quelles solutions permettent de mieux composer avec cette souffrance invisible ?

Anaëlle Davy – Infirmière Ressource Douleur – CHU de Rennes

Bien bouger, avec la douleur!

Quand la douleur chronique envahit le quotidien, la personne douloureuse craint que celle-ci ne s'aggrave avec le mouvement.

Dr Céline MICHEL-DHAINE – Médecin Responsable Unité Douleur – CHI Meulan-Les Mureaux

À l'aventure ! Comment un projet d'équipe agit sur la motivation à l'activité physique lorsque l'on vit avec la douleur chronique ?

Plongez dans une aventure hors de l'ordinaire d'un projet conçu pour améliorer la participation à l'activité physique et ainsi contribuer à réévaluer la place de la douleur chez des personnes vivant avec des douleurs chroniques.

Caroline Guay, Étudiante à la Maîtrise en sciences de l'activité physique, cheminement de type recherche en intervention éducative en activité physique et santé – Université de Sherbrooke (Canada)

De retour du futur : comment l'intelligence artificielle va révolutionner l'évaluation de la douleur ?

L'évaluation de la douleur a longtemps été subjective et limitée à l'intensité ressentie.

Maxime Billot, Researcher – Scientific coordinator – PRISMATICS Lab – CeRCA, UMR 7295 – CNRS – CHU Poitiers

« Quel genre de douleur ? Le genre qui fait mal ! » *Beaucoup de pratiques et d'études concernant la douleur sont appréhendées sous l'angle de la binarité sexuelle (féminin / masculin).*

Marion Richard, Docteure en psychologie, Psychologue clinicienne & Psychothérapeute – Hôpital Saint Camille, Bry sur Marne, France

La polymédication en douleur chronique

La polymédication correspond à l'usage simultané de plus de cinq médicaments.

Gwenaëlle De Clifford-Faugère infirmière puéricultrice, Ph.D – Chercheuse postdoctorale à la Chaire de recherche en épidémiologie de la douleur chronique (UQAT)

La douleur chronique, un mal invisible ?

La douleur est-elle vraiment quelque chose qui se voit ? Y a-t-il des douleurs invisibles ?

Simon Rochat, IRD – Centre hospitalier de Luxembourg

[TOUTES LES INFOS ICI](#)

PAINTALKS : UN PARTENARIAT FRANCO-QUÉBÉCOIS

En 2022, La SFETD a répondu favorablement à la demande du Réseau Québécois des Étudiants Chercheurs en Douleur de développer en France le concept initié outre Atlantique par le RQECD: Les PAINtalks.

L'événement « PAINtalks Québec » est une conférence de vulgarisation de haut niveau gratuite à destination de la population. Inspiré des présentations de style TED, cet évènement vise à offrir au Grand Public par un enchaînement de courtes présentations de 6 à 7 minutes chacune des éclairages sur des notions scientifiques relatives à la Douleur. Ces présentations mettent l'accent par exemple sur un sujet de Recherche, un aspect du parcours de soins ou des notions d'éducation thérapeutique... Avec une mise en scène adaptée au public français, les PAINtalks France, s'appuient sur le concept Québécois et offrent à la population des explications sur la douleur et ses possibilités de traitement « jouées » par des étudiants et/ou professionnels experts francophones (France, Québec) engagés dans la sensibilisation du Grand Public.



27-29 NOVEMBRE 2024
Lille Grand Palais
congres-sfefd.fr

Le Service presse de la SFETD est réalisé, grâce au partenariat et au mécénat de la Fondation APICIL. Ce service est assuré par Wilma Odin-Lumetta, attachée presse de la Fondation APICIL.

La Fondation APICIL est une Fondation Reconnue d'Utilité Publique.

Sa mission est de contribuer au soulagement de la douleur, douleur physique et douleur psychique à tous les âges de la vie. La Fondation APICIL finance à 48 % des projets de recherche, des projets de formation, des projets pilotes et soutien la communication et l'information. La Fondation APICIL soutient et est partenaire de la SFETD, elle sera présente au 24ème Congrès à Lille.

Forum Fondation APICIL au Congrès SFETD Lille 2024
JEUDI 28 NOVEMBRE DE 17H15 À 18H15.

Titre du Forum : Douleur en santé mentale

Les intervenants seront :

Premier temps : Dr Juliette Grison-Curinier, Psychiatre, Praticien Hospitalier, Centre Régional d'Evaluation et de Traitement de la Douleur Centre Hospitalier Saint Jean de Dieu. (Lyon)

Le titre de son intervention : « Retour d'expérience d'un Centre Douleur en Psychiatrie ».

Deuxième temps : Dr Arnaud Sourty, Médecin, Praticien Hospitalier, Equipe Mobile Autisme Hôpital Le Vinatier (Lyon).

Le titre de son intervention : « L'autiste, l'infirmière et le médecin : une Fable Moderne sur l'environnement structuré, les Sens en Folie et la Douleur Apprivoisée. »

Troisième temps - Anniversaire

Fêtons ensemble les 20 ans de la Fondation APICIL.

CONTACT PRESSE SFETD

Agence Buro2presse - Wilma Odin-Lumetta contact@buro2presse.com - 06 83 90 25 64